## Muere el tripulante de un arrastrero de litoral con base en Celeiro tras caer al mar

VIVEIRO / LA VOZ

Un tripulante del arrastrero de litoral Serenín, con base en el puerto de Celeiro (A Mariña), falleció aver por la tarde tras caer al mar cuando el barco faenaba a unas siete millas de Cabo Touriñán. Fuentes consultadas explican que el accidente sucedió cuando, a causa de un movimiento brusco del buque, el marinero cayó del pesquero. Sus compañeros reaccionaron inmediatamente y lograron rescatarlo, y tras subirlo a bordo, aún con vida, le practicaron ejercicios de reanimación. Al mismo tiempo movilizaron a los servicios de Salvamento Marítimo. El helicóptero Helimer 210 recogió al hombre y lo trasladó al aeropuerto corunés de Alvedro, donde aterrizó a las 1940 horas.

Conocido como Tono de Villapol, el fallecido es José Antonio Prado Trasancos, que justo hoy cumplía 55 años, muy conocido en el puerto de Celeiro por ser de familia marinera, explican las fuentes consultadas. Navegaba a bordo del *Serenín*, embarcación de la armadora Pesquera Regal, de 30 metros de eslora y que empezó a faenar en el 2001.



El barco, con base en Celeiro, operaba a 7 millas de Touriñán. x. R.

útiles de pesca e instrumentos para otros menesteres... Hasta 20.000 kilos de basura retiró la Consellería do Mar de los fondos de las dársenas de Corme (Ponteceso), Camariñas, Fisterra, Muros y Lorbé (Oleiros), puertos que entraron en la que es la cuarta fase del plan de limpieza puesto en marcha por Portos de Galicia en el 2013.

Según explicó el presidente del ente público, José Juan Durán, entre los residuos retirados había elementos propios de la actividad portuaria, como nasas y cabos, pero otros completamente ajenos, como vallas de señalización y otros enseres. De retirar la basura se encargó un equipo de cinco buceadores que estuvieron apoyados por un barco dotado de grúa.

# La Voz de A Mariña

#### Industria

La antigua mina de caolín de Burela y Cervo reanudará la actividad a principios de 2018.



## Sigue la fiesta

Mondoñedo vive As San Lucas, ayer, entre otros actos, se celebró la fiesta de los mayores

# El pescador fallecido en Ribadeo era un experto y conocía bien la zona

El cadáver del popular hostelero gijonés Chano Castañón fue hallado ayer en Rinlo

DANIEL GAYOSO, J.A. RIBADEO / LA VOZ

Chano Castañón, un popular hostelero gijonés, perdió la vida en Ribadeo cuando practicaba una de sus grandes aficiones, la pesca deportiva, de la que era un experto. Lo hizo además en una zona que conocía bien, entre Illas y Rinlo, que frecuentaba para pescar. Tras alertar de su desaparición el miércoles a primera hora de la tarde, ayer por la mañana se confirmaron los peores presagios y su cadáver fue recuperado a unos tres kilómetros de distancia de donde tenía aparcado el coche, en las inmediaciones de una vieja cetárea de Rinlo.

Aunque desde primera horas de la mañana se había reanudado el operativo de búsqueda, con Guardia Civil, embarcaciones de Salvamento Marítimo y un helicóptero, tareas en las que también participaron familiares de Chano Castañón, fue un vecino que paseaba por las proximidades de la vieja cetárea de Rinlo quien descubrió el cadáver sobre las rocas de una pequeña cala.

De inmediato, buena parte de los agentes que rastreaban por la zona se desplazaron para confirmar si se trataba del pescador asturiano. En un primer momento se optó por sacar el cuerpo sin vida de Chano Castañón en helicóptero, pero fue finalmente el personal de una ambulancia de Ribadeo el encargado de subirlo en camilla hasta un campo cercano. En las inmediaciones se reunían buen número de medios de comunicación, vecinos de la zona y varios amigos del empresario gijonés que desde prime-



Agentes de la Guardia Civil y servicios de emergencias llevando el cadáver de Chano Castañón. D. GAYOSO

ra hora seguían de cerca los trabajos de búsqueda. Algunos de ellos confirmaron que el fallecido había pescado en esa misma cala de Rinlo varias veces, aunque en este caso se cree que Chano Castañón lo estaba haciendo en Illas, donde aparcó el coche, y tras caer al mar el cuerpo fue arrastrado varios kilómetros.

#### Buzos

Poco antes algunos vecinos de la zona y conocidos del pescador fallecido habían apuntado la posibilidad de encontrar el cuerpo en un foso donde habitualmente suelen pescar lubinas. Ante esas sospechas, se pidió la intervención de los buzos de los Geas de la Guardia Civil, que finalmente llegaron cuando ya había aparecido el cadáver. «En el mar puedes tener un despiste o mala suerte.

No perdona», manifestaba Baldomero Castro, un vecino del lugar. «Nadie está libre de un accidente, un resbalón o algo parecido. Da igual los años de experiencia que tengas», comentaba Alfonso Barrio, un amigo personal del fallecido que se desplazó a Ribadeo a seguir los trabajos de búsqueda.

## Conmoción

Chano Castañón, de 62 años, era muy querido en Ribadeo y Barreiros. Esta semana pasaba unos días con su mujer en un cámping de Benquerencia (Barreiros). Le gustaba el lugar por la tranquilidad y por poder estar cerca de la mar. Pero, sin duda donde la noticia ha ocasionado una profunda conmoción ha sido en Gijón, donde Chano Castañón regentaba con su hermano el Café

Gregorio, local mítico que fundó su abuelo hace ya muchos años.

El fallecido era un experto y un gran aficionado a la pesca. Así se evidenciaba en los numerosos vídeos que colgaba en Youtube y en un blog de pesca que actualizaba prácticamente a diario. «Iba a pescar con su cámara para inmortalizar cada pieza pescada», manifestó ayer uno de sus amigos, que se desplazó a Ribadeo tras saber de la desaparición.

Hace unos días Chano Castanón apareció en un programa de Televisión Española explicando cómo eran algunas de sus jornadas de pesca.

Ayer, tras divulgarse la noticia de la aparición del cadáver, las redes sociales se llenaron de mensajes de lamento y conmoción, además de sentidos pésames a su familia.

## El vecino de Xove que amenazó con prender fuego a su casa, quedó libre tras declarar

VIVEIRO / LA VOZ

El vecino de Xuances (Xove) que se parapetó en su casa, amenazando con quemarla, si le obligaban a abandonarla, quedó en libertad, tras declarar, acusado de un supuesto delito de atentado a la autoridad.

Los hechos que le llevaron a ser detenido ocurrieron el pasado miércoles. Parece que, a consecuencia de una sentencia de divorcio y para liquidar los bienes gananciales, estaba fijado un lanzamiento judicial, pero cuando se disponían a ejecutarlo, el sujeto que, según algunos vecinos, «é un home tranquilo» habitualmente, pudo ponerse nervioso con la situación que se le planteaba, de tener que dejar la casa: «El era o que traballaba e poida que pagara a hipoteca e veríase na calle», justificaba una de estas personas.

#### Sin peligro

El caso es que el día de autos se precisó una larga negociación con la Guardia Civil para convencerle de que depusiera su actitud y abandonase la vivienda en la que, según ha trascendido, había distribuido garrafas de gasolina por algunas habitaciones. Pero, según señalaba alguna fuente, al margen de la presencia del combustible y de las amenazas de que prendería fuego si lo obligaban a dejar su casa, no existía peligro, ya que ni tenía intención de llevar a cabo el hecho, ni había artefacto explosivo en la casa, ni había siguiera cerillas o cualquier otro elemento que sirviera para prender fuego.



## Fallece un marinero de Celeiro al caer al mar a 7 millas del cabo Touriñán

- ► El tripulante faenaba en el arrastrero Serenín en el momento del accidente
- Sus compañeros lograron subirlo, pero la reanimación no dio frutos y pereció en tierra

DELEGACIÓN

♣ viveiro@elprogreso.es

VIVEIRO. El marinero José Antonio Prado Vilar, de 54 años y con domicilio en el barrio vivariense de O Celeiriño, falleció ayer por la tarde a consecuencia de una caída al mar cuando faenaba en el barco arrastrero Serenín, de una armadora de Celeiro, a unas siete millas del cabo Touriñán. El accidente ocurrió entre las cinco y media y las seis de la tarde.

Sus compañeros le socorrieron con prontitud al percatarse de la caída del hombre al agua y lograron subirlo a bordo todavía con vida. Los tripulantes de la embarcación trataron a continuación de reanimarlo y desde el barco solicitaron hacia las seis de la tarde asistencia médica al centro zonal de Salvamento Marítimo, ubicado en la localidad de Fisterra, que envió a la zona al helicóptero Helimer 210 para que procediese a su inmediata evacuación.

La aeronave lo trasladó hasta el aeropuerto de Alvedro, en las proximidades de la ciudad de A Coruña, donde ya esperaba una ambulancia medicalizada del servicio de emergencias 061, cuyo personal continuó con las labores de reanimación, que resultaron infructuosas y el hombre murió pasadas las siete y media de la

El cuerpo del marinero fallecido permanecía anoche a la espera de la realización de la pertinente autopsia y está previsto que llegue hoy al tanatorio de Alianza y Barros en la ciudad de Viveiro. El entierro será mañana, en una hora todavía por determinar.

La Guardia Civil, que acudió al

Anoche permanecía en A Coruña a la espera de la pertinente autopsia, tras la que será trasladado al tanatorio Alianza y Barros aeropuerto, ha iniciado una investigación para aclarar los detalles de accidente.

En la zona donde ocurrió el siniestro había un poco de mal tiempo. Meteogalicia indicaba una previsión de fuerte marejada con visibilidad mala. El oleaje y un mal apoyo pudo originar la caída del hombre, al que le faltaban pocos meses para jubilarse y a quien ya le había pasado un percance similar hace años, aunque en aquella ocasión salió bien

Tono do Vilar, como es conocido, deja viuda, hija, madre y un hermano, quien también fue patrón de pesca y está jubilado. Ambos empezaron muy jóvenes. Se trata de una familia muy conocida en Celeiro y se da la circunstancia de que la madre es prima del presentador Roberto Vilar.



## Hallado sin vida el desaparecido en Ribadeo

▶ El cuerpo del pescador Luciano Castañón estaba en un lugar de difícil acceso, en una antigua cetárea de Rinlo

M.D.

♣ ribadeo@elprogreso.es

RIBADEO. El pescador gijonés que desapareció en la m del miércoles en Ribadeo apareció ayer sin vida, tras permanecer su cuerpo unas 24 horas en el mar. Se trata de Luciano Ángel Castañón Laoche, de 64 años de edad, cuyo cadáver fue arrastrado por las corrientes hasta las inmediaciones de una de las denominadas cetáreas de Rinlo, pese a que geográficamente se encuentran ya en A Devesa. Allí fue avistado por personal de la Guardia Civil que se encontraba patrullando en busca del cuerpo, hacia las doce y media de la mañana.

En toda la costa de Ribadeo ya se había dispuesto un importante operativo de búsqueda con la participación de personal de diferentes cuerpos. Así, en cuanto la Guardia Civil alertó de la localización, acudieron hasta allí el helicóptero Pesca 2, varios agentes de la Guardia Civil, la Salvamar Alioth de Salvamento Marítimo y la LS Saturno de la Cruz Roja.

Sin embargo, la localización del cuerpo no garantizó su recuperación de forma inmediata, ya que estaba en un lugar muy escarpado y de difícil acceso.

La costa ribadense es en ese lugar muy laberíntica, con constantes entrantes y salientes, rocas muy afiladas y zonas a las que es muy complicado acceder de cualquier forma.

Tras sopesar cómo proceder, se decidió que fuese personal de la LS Saturno el que tratase de llegar hasta el cadáver para intentar recuperarlo desde tierra. Ya lo había intentado sin éxito el helicóptero Pesca 2, que se vio obligado a regresar a su base, también debido al fortísimo viento que se levantó justo en ese momento. Los tripulantes de la LS Saturno

tuvieron que saltar a las rocas para recuperar el cuerpo e izarlo posteriormente a tierra utilizando una

CONOCIDO. El fallecido es conocido en Gijón como Chano Castañón. Proviene de una familia muy vinculada a la cultura y la hostelería de Cijón. Además de hostelero y responsable junto a su hermano del Café Gregorio, lugar de tertulias, era documentalista y colaboró en varios reportajes y programas de televisión, siempre de temas populares y en muchos casos relacionados con la actividad pesquera.

## Área Minera del Atlánticos volverá a producir caolín a principios de año

▶ La empresa alcanzó un acuerdo con los comuneros de la parroquia cervense de Vilaestrofe para seguir explotando la mina

CERVO. La empresa Área Minera del Atlánticos S.L., que tiene adquirida la actividad de la antigua Ecesa aunque lleva inactiva desde el año 2014, volverá a producir caolín a principios de 2018 después de haber salido de un concurso de acreedores el pasado mes de enero. Así lo confirmaron ayer el gerente de la firma, Jesús Pais Tuñas, y el administrador de la misma, Pascual Tarrón, en la comparecencia pública para explicar el acuerdo alcanzado con la comunidad de montes de la parroquia cervense de San Román de Vilaestrofe, dueña de los montes en los que se encuentra la mayor parte de la actividad minera de la firma. «Con este acordo quérese demostrar que cando se dixo que se quería explotar isto ía en serio e estanse poñendo os piares para poñer en marcha unha explotación mineira importante», aseguró Pais.

El acuerdo con los comuneros de Vilaestrofe les permite, además de librarse de los procesos judiciales que tenían pendientes, asegurarse la explotación de la mina durante los próximos años. Según explicó el propio Tarrón, los tres puntos principales del acuerdo, que tiene una cuantía económica superior a los 300.000 euros, son el pago del primer plazo de la deuda del convenio del concurso de acreedores, que asciende a 6.500 euros y que ya fue efectuado el pasado mes de septiembre; hacerse cargo de las deudas por el alquiler de los montes entre los años 2014 y 2016 en los que no hubo actividad y que ascienden a 151.000 euros y que serán abonadas a lo largo de este año y del próximo, y la regularización de los pagos de los alquileres.

En este sentido, el presidente de la comunidad de montes, Leandro Río, mostró su satisfacción por el acuerdo y se puso a disposición de la empresa para facilitar su actividad. Asimismo, el alcalde cervense, Alfonso Villares, presente en la firma del convenio que se llevó a cabo en el consistorio, calificó el acuerdo como «o pulo necesario para que a explotación mineira volva funcionar».

# Marina



# Fallece un marinero de Celeiro tras caer al mar frente al cabo Touriñán

José Antonio Prado Vilar, de 54 años y residente en O Celeiriño, faenaba a bordo del arrastrero Serenín > El cuerpo del pescador desaparecido en Ribadeo apareció en una de las cetáreas de Rinlo ,3





MUNICIPAL ▶ Ramiro Fernández Rey Concejal de obras de Burela «No aparcamento da Marosa vanse pintar estes días as 63 prazas que se crean»

## Fallece un marinero de Celeiro al caer al mar del arrastrero Serenín frente al cabo Touriñán

- ▶ El helicóptero Helimer 210 del servicio de Salvamento Marítimo lo evacuó y trasladó al aeropuerto de Alvedro
- La reanimación a bordo del barco y por parte del personal de una ambulancia medicalizada resultó infructuosa

#### DELEGACIÓN

♣ viveiro@elprogreso.es

VIVEIRO. El marinero José Antonio Prado Vilar, de 54 años y con domicilio en O Celeiriño, falleció ayer por la tarde a consecuencia de una caída al mar cuando faenaba en el barco arrastrero Serenín, de una armadora de Celeiro, a unas siete millas del cabo Touriñán.

Sus compañeros le socorrieron con prontitud al percatarse de la caída del hombre y le subieron a bordo todavía con vida. Los tripulantes trataron a continuación de reanimarlo y desde el barco solicitaron hacia las seis de la tarde asistencia médica al centro zonal de Salvamento Marítimo en Fisterra, que envió a la zona al helicóptero Helimer 210 para que procediese a su inmediata evacuación.

La aeronave lo trasladó al aeropuerto de Alvedro, en A Coruña, donde ya esperaba una ambulancia medicalizada del servicio 061, cuyo personal continuó con las labores de reanimación, que resultaron infructuosas, dado que el hombre falleció pasadas las siete y media de la tarde. Anoche estaba a la espera de la realización de la autopsia, se espera que llegue hoy al tanatorio Alianza de Viveiro y el entierro será mañana. La Guardia Civil investiga lo sucedido.

En la zona donde ocurrió el accidente había un poco de mal tiempo. Meteogalicia indicaba una previsión de fuerte marejada con visibilidad mala. El oleaje y un mal apoyo pudo originar la caída del hombre, que estaba a unos

El accidente ocurrió a unas siete millas de tierra y en la zona había algo de mal tiempo en el momento del accidente meses de retirarse y a quien ya le había pasado un percance similar hace años, aunque en aquella ocasión salió bien parado.

Tono do Vilar, como es conocido, deja viuda, hija, madre y un hermano, quien también fue patrón de pesca y está jubilado. Ambos empezaron muy jóvenes. Se trata de una familia muy conocida en Celeiro y se da la circunstancia de que la madre es prima del presentador Roberto Vilar.



## Hallado en Rinlo el pescador desaparecido

▶ El cadáver de Luciano Ángel Castañón fue localizado cerca de una de las cetáreas de la parroquia ribadense

M.D.

↑ ribadeo@elprogreso.es

RIBADEO. El cuerpo del pescador gijonés que había desaparecido en la mañana del miércoles permanecio finalmente en torno a 24 horas en el mar. Se trataba de Luciano Ángel Castañón Laoche, de 64 años de edad, cuyo cadáver fue arrastrado por las corrientes hasta las inmediaciones de una de las denominadas cetáreas de Rinlo, pese a que geográficamente se encuentran ya en A Devesa. Allí fue avistado por personal de un cuerpo de la Guardia Civil que se encontraba patrullando en busca del cuerpo hacia las doce y media

de la mañana.

En toda la costa de Ribadeo ya se había dispuesto un importante operativo de búsqueda con la participación de personal de diferentes cuerpos. Así, en cuanto la Guardia Civil alertó de la localización del cuerpo, acudieron hasta allí el helicóptero Pesca 2, varios agentes de la Guardia Civil, la Salvamar Alioth de Salvamento Marítimo y la LS Saturno de la Cruz Roja.

Sin embargo, la localización del cuerpo no garantizó su recuperación de forma inmediata, ya que estaba en un lugar muy escarpado y de difícil acceso. La costa ribadense es en ese lugar muy laberíntica, con constantes entrantes y salientes.

Tras sopesar cómo proceder a continuación, se decidió que fuese personal de la LS Saturno la que tratase de llegar hasta el cadáver para intentar recuperarlo desde tierra. Ya lo había intentado sin éxito el Pesca 2, que se vio obligado a regresar a su base, también debido al fortísimo viento que se levantó justo en ese momento.

Los tripulantes de la LS Saturno tuvieron que saltar a las rocas para recuperar el cuerpo e izarlo posteriormente a tierra utilizando una camilla hasta el lugar en el que esperaba el resto del personal junto a la Policía Local ribadense o el propio alcalde, Fernando Suárez. El Concello aportó también a personal de Protección Civil.

Chano Castañón, como se le conocía, proviene de una familia muy vinculada a la cultura y la hostelería de Gijón. Chano, además de hostelero y responsable junto a su hermano del Café Gregorio, lugar de tertulias, era documentalista y colaboró en varios reportajes y programas de televisión, siempre de temas populares y en muchos casos relacionados con la actividad pesquera desde una perspectiva de divulgación de las tradiciones.

Foz

## Condenadas a 1 año y 1.080 euros por tentativa de estafa

El juzgado de instrucción número 1 de Viveiro condenó a 1 año de cárcel y 1.080 euros de multa a M.C.F.L. y T.A.F. por tratar de estafar al antiguo novio de una de ellas comprando dos móviles por un valor total de 673 euros. Ambas acudieron a una tienda de Vodafone y firmaron los contratos falsificando la firma del hombre y usando su una fotocopia de su DNI sin su permiso. Se las condenó por falsedad en documento privado y tentativa de estafa. Trataron de comprar un teléfono Huawei valorado en 193 euros y un Samsung Galaxy Note valorado en 480 euros.

Xove

### Le piden 30 meses y 3.000 euros por agredir a un menor

El juzgado número 1 de Viveiro pide para el xovense J.J.P.C. 30 meses de cárcel, 1.080 de multa y 2.000 de indemnización a un menor de 16 años al que atacó cuando estaba ebrio y le golpeó causándole diversas contusiones y estrés agudo porque se negó a cantar con él. El hombre presentaba evidentes síntomas de embriaguez y se enzarzó en una pelea con un grupo de chicos acabando por agredir a uno de ellos. A este joven le propinó varios puñetazos y patadas, le lanzó contra un árbol y allí continuó pegándole.